



## CANCILLERÍA MANDA NOTA DIPLOMÁTICA A ESTADOS UNIDOS

# Presidente: hay injerencismo; Ken pide diálogo

POR XIMENA MEJÍA  
Y MANUEL OCAÑO

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó como "una burda actitud intervencionista" las declaraciones del embajador estadounidense Ken Salazar sobre que la reforma judicial amenaza la democracia y la relación comercial bajo el T-MEC.

En su conferencia matutina, el titular del Ejecutivo dio a conocer la nota diplomática que la Cancillería envió con un "profundo

extrañamiento" al gobierno de Estados Unidos.

"Últimamente han habido actos de falta de respeto a nuestra soberanía, como esta declaración desafortunada, imprudente, del embajador (...) no aceptamos injerencismos", sostuvo. Adelantó que se enviará otra nota a Canadá por las declaraciones del embajador Graeme Clark respecto a la preocupación de inversionistas de ese país sobre la reforma.

Por su parte, a través de sus redes, Salazar dijo tener



Últimamente han habido actos de falta de respeto a nuestra soberanía, como esta declaración desafortunada."

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO

disposición para "un diálogo honesto" con el "liderazgo de México" sobre la elección directa de juzgadores.

"La comunicación es crucial, especialmente cuando se trata de nuestras metas comunes en seguridad y nuestras relaciones comerciales", compartió Salazar.

Aclaró que sus preocupaciones expresadas sobre la elección directa de jueces son en espíritu de colaboración. "Como socios, buscamos un diálogo honesto y abierto para seguir con el gran progreso democrático y económico que hemos alcanzado", agregó.

PRIMERA | PÁGINA 4

## MANDAN NOTA DIPLOMÁTICA A EU

# Acusan a Salazar de injerencismo



## LÓPEZ OBRADOR calificó de “burda” la actitud del embajador al criticar la iniciativa de reforma judicial

POR XIMENA MEJÍA

[lizett.mejia@gimm.com.mx](mailto:lizett.mejia@gimm.com.mx)

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió una nota diplomática al gobierno de Estados Unidos con un “profundo extrañamiento” por la declaración del embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, en contra de la reforma al Poder Judicial.

Desde Palacio Nacional, en su conferencia matutina, el presidente López Obrador consideró que la postura del embajador es “una burda actitud intervencionista”.

Su respuesta se dio en el marco del paro nacional que realizan trabajadores del Poder Judicial en contra de la reforma y que ayer, por cuatro votos contra tres, fue respaldado por el pleno del Consejo de la Judicatura.

La declaración de Salazar fue calificada por López Obrador como “desafortunada e imprudente”.

Salazar advirtió que la reforma presidencial “amenaza la histórica relación comercial” entre México y Estados Unidos.

“Últimamente han habido actos de falta de respeto a nuestra soberanía, como esta declaración desafortunada, imprudente del embajador Ken Salazar de ayer, pero ya se hizo una nota diplomática de extrañamiento, y yo, desde luego, sostengo lo que dio a conocer la Secretaría de Relaciones Exteriores, porque no aceptamos injerencismos”, sostuvo.

El jefe del Ejecutivo afirmó que ningún país extranjero puede imponer a México políticas que sólo corresponden a los mexicanos decidir.



Yo, desde luego, sostengo lo que dio a conocer la Secretaría de Relaciones Exteriores, porque no aceptamos injerencismos.”

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR**

PRESIDENTE DE MÉXICO



“No es nada más el caso de Estados Unidos, ninguna hegemonía, ningún país extranjero puede imponernos a nosotros las políticas que corresponden a los mexicanos decidir como este caso, que es una burda actitud intervencionista”, enfatizó el titular del Ejecutivo.

### **TAMBIÉN SE ENVIARÁ NOTA A CANADÁ**

El presidente López Obrador indicó que también se enviará una nota diplomática al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, ante la posición en contra de la reforma al Poder Judicial, que también expresó su embajador en México.

Al finalizar su conferencia matutina, el mandatario federal expresó que las declaraciones sobre las presuntas afectaciones al T-MEC son parte de la “intromisión” en asuntos nacionales.